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李小加：沙地阿美來港戰略意義大

吳天海：遇到永升是緣分

香港文匯報訊（記者 周曉菁）電子支付市場硝

煙再起，三星旗下Samsung Pay將於本季度正式

在香港推出。三星移動服務商業運營主管及副總

裁Haley Kim昨於記者會上宣佈，即日起至5月

24日，在香港推出優先計劃，持有美國運通、花

旗、大新、渣打銀行信用卡的用戶可率先在網站

登記使用，中銀香港和星展銀行將在正式推出後

加入其中。三星（香港）業務副總監馬樂倫預

計，Samsung Pay可覆蓋全港逾九成終端機。

馬樂倫解釋，三星支付服務支援近場通
訊 （NFC） 及 磁 訊 號 安 全 傳 輸

（MST），模擬信用卡磁帶刷卡過程。
MST技術是Samsung Pay的優勢，香港零
售終端機當中，約30%具備NFC功能，其
餘終端機不能使用手機或相關電子設備支
付，但三星的技術可以覆蓋具備NFC和非
NFC功能的終端機，許多街邊小店也能輕
鬆使用Samsung Pay。

使用範圍廣 幾秒完成付款
與其他支付方式相比，Samsung Pay使用
範圍更加廣闊，但用戶也要注意，目前僅
在有限的幾款三星手機內可以使用。馬樂
倫指出，三星Galaxy Note 5或以上的機
種，都可以做到支付功能，但 Samsung

Pay 不預設默認信用卡，每次使用前都需要
選擇信用卡，系統限制最多可儲存10張信
用卡。
高級產品經理李浩然在現場演示了使用

方法。只需要從三星手機熒幕下方向上
滑，就會進入 Samsung Pay的界面，用戶
可以左右移動選擇要使用的信用卡，輸入
PIN碼，或使用指紋和虹膜認證，放在終端
機的側面感應，幾秒鐘之後就能完成付
款。

手機意外遺失 可暫停功能
用戶最為關心的安保方面，李浩然表
示，Samsung Pay始終是安全先行，擁有生
物識別認證、卡號代碼化以及三星獨有的
KNOX安全模組，信用卡資料會自動儲存

到Samsung KNOX內，確保每項交易完全
保密。若手機意外遺失，用戶可以從「尋
找我的手機」遠程登入，暫停Samsung Pay
功能或移除Samsung Pay內部資料。

使用港SIM卡 可海外支付
此外，馬樂倫指出，Samsung Pay也支持

在海外支付，不過手機內必需使用香港網
絡運營商的SIM卡。據了自2015年8月推
出以來，Samsung Pay流動支付服務已在全
球12個地區被廣泛使用，目前亦有4個地
區正進行優先體驗。至今，全球以Sam-
sung Pay支付的交易逾2.4億宗。此外，
Samsung Pay在全球各地滲透率增長迅速，
至2017年3月，已擁有逾870間銀行為合作
夥伴。

Samsung Pay登陸香港 90％終端機可用
生物認證交易保密 最多可儲存10張信用卡

香港文匯報訊（記者陳楚倩）上投摩根(香
港)表示，內地全年增速有望達到6.7%，CPI
同比增速緩慢回升，全年大約在2.3%左右，
而PPP規模有望進一步上升。但受地產端調控
進一步收緊，預計今年GDP增速前高後低。
上投摩根(香港)資深基金經理司徒芳華昨
表示，在現行國策的扶持下，看好電子、環

保、醫藥、電力設備、新能源車等行業，該
類公司的業績基本面良好，相對估值有上升
空間。

建築業將受惠「一帶一路」
除此以外，建築行業今年增速確定性較

高，相對估值有提升空間，同時有「一帶一
路」和PPP主題催化，是第二季相對看好的
周期行業。
對於Ａ股何時被納入MSCI，她認為，A

股入摩指只是時間上的問題，即使今年不被
納入，投資者仍可透過滬港通及深港通等渠
道投資A股市場，重點在於有沒有持續吸引
投資者的投資主題。
本港方面，上投摩根（香港）投資經理梁

仲平認為，雖然「債券通」開通可對內地及
香港市場均有利，例如擴闊投資者參與度，

但預料開通初期投資範圍會有一定限制，因
此對市場的影響不會太大。

債券通長遠有利兩地市場
他又指，債券投資以機構投資者較多，雖

然「債券通」開通可吸引零售投資者，惟投
資金額仍難以與機構投資比較，亦為較難影
響市場的原因，但相信長遠而言，「債券
通」可成為投資者配置資產的一個好工具。

內房收緊 穩增長動力將降
該行在第二季內地市場投資策略報告中指

出，目前中國經濟和流動性狀況與10年第
二季比較相似。PPI高企，CPI仍在低位，
貨幣政策中性，流動性環境偏緊。當前需求
不錯，穩增長動力下降，持續性存疑。由於
地產端調控進一步收緊，預計未來銷售增速

持續回落，投資增速也會跟隨調整。基建方
面，1-2月增速很高，但估計全年仍需保持
18%以上增長才能穩定總需求，不過受限於
資金壓力，對於增速預期不宜過高。

新興消費行業是中長期方向
司徒芳華又指出，現時經濟處於轉型階

段，新興消費行業如消費服務業是中長期的
發展方向。中藥和醫藥商業龍頭增速確定，
行業景氣上行，有估值修復空間。電子行業
中智慧駕駛、蘋果產業鏈、OLED、LED景
氣持續上升，估值有提升空間。製造業如環
保、電氣設備和新能源等行業亦符合經濟轉
型方向，預計今年增速有望在30%以上，相
對估值有提升空間。
另外，她認為銀行作為低估值行業，基本

面預期會有所改善，可以成為中期配置行

業。成長股雖然相對估值已經很低，但整體
缺乏業績支持，需要精選高增長低估值龍頭
股進行配置。

內地出口數據將持續波動
上投摩根(香港) 高級客戶投資組合經理帥

仕偉表示，現時貨幣政策定調穩健中性，財
政赤字目標依然維持在3%。流動性環境方
面，今年面臨一定壓力。預計M2增速與名
義GDP增速持平，這是過去5年以來最緊的
流動性狀態。
此外，投資者仍需留意現時內地出口數據

現時波動較大，未來最大的變數在於貿易衝
突影響，從外需角度來看，中國對美、歐、
日出口佔比穩定。今年出口最大的變數在於
美國進口政策的變化，會否受到相關貿易政
策影響仍有待觀察。

香港文匯報訊 (記者 張美婷) 有線寬
頻 (1097)昨日舉行周年股東大會，主席吳
天海表示，爭取於下月12日之前向股東
發通函，於5月29日股東會尋求股東通過
注資方案，若注資方案通過，將會接受收
費電視牌照，於6月1日繼續營運，而有
線寬頻亦會支持奇妙電視於5月14日於晚
上8時開台。

注資若獲通過 有線續營運
吳天海表示，自3月9日至4月14日，
公司董事會在財務顧問的協助下，洽談了
一個新注資的方案，與此同時會與通訊局
申請批准股權轉讓，及向證監和交易所申

請批准方案。他說，公司於周二收到政府
通知，容許收費牌照最後一天 (即5月31
日)才決定是否接納，領取12年為期的牌
照。他表示，政府的決定令公司有足夠時
間，將注資計劃呈交給小股東審議，期望
於5月12日將文件正式寄出，於5月29日
召開特別股東大會。
被問及為何突然在5個星期的時間，找

到新注資的方案，吳天海表示，現在與永
升亞洲的合作都是緣分，好像認識女朋友
一樣。有線寬頻在注資方案下將獲10億
元新股本，其中7億元為股東供股，他表
示，供股等方案在8月才決定，現時最急
切需要解決的是5月29日的注資計劃，小
股東於決定前可先考慮有關股價的影響，
作為支持注資方案與否的指標。

奇妙電視5月14號如期開台
若注資方案通過，公司業務會繼續營

運；若未能通過，相信股東會沒有能力領
取新的牌照，而收費電視佔公司每月收入
75%，6月1號後的收入會減少3/4。他表
示，雖然公司仍需等待注資方案通過，不
過旗下的奇妙電視將如期於5月14號開
台，期望為香港帶來第三間商型免費電
視。

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 港交所
(0388)昨日舉行股東大會，主席周松崗於會
後表示，上市架構改革諮詢接獲了逾8,000
份意見書，正與財金官員處理中。若再有
討論，會繼續與下屆官員商討。被問到有
否港交所的管理層向他請辭，以加入下屆
政府新班子，他僅指目前未有接獲任何人
表示辭職。另外，該所仍預期第二季可就
成立新板諮詢市場。

新板仍討論 將如期本季諮詢
該所行政總裁李小加昨日回應說，新板
仍在討論中，正聽取政府意見，料將如期
在第二季公開諮詢。對於有傳中資企業將
入股沙地阿拉伯的國營石油公司—沙地阿

美(Saudi Aramco)，以爭取其來港上市，李
小加笑着反問，沙地阿美引入新股東，與
該公司是否來港上市，有否必然的因果關
係？
李小加又續說，沙地阿美如此大型的企

業，若選擇來港上市，其意義肯定不僅是單
單上市集資，相信最終該公司會變成世界能
源資產，以及世上最大的金融資產，同時對
本港市場也極具戰略意義。另外，中國作為
最大的石油進口國，若擁有石油資源權益，
也是很好的對沖及風險管制措施。

對世上最大金融資產應把握
沙地阿美目前是世上探明儲存量最大的

石油公司。周松崗亦表示，希望沙地亞美

可選擇香港作為其中一個上市點，但暫時
未有特別消息。問及會否與中資企業合作
吸引阿美來港上市，他回應指任何機會都
應把握。對於沙特阿美會否在本港及內地
市場一同上市，李小加相信這樣大型的集
資計劃，不同形式的交易都要考慮，又認
為「新股通」亦有互補作用。
《華爾街日報》日前引述消息人士稱，
沙地阿美估值最多只是1.5萬億美元，即約
11.7萬億港元，是騰訊（0700）的5倍。騰
訊昨日市值22,897.04億港元。

謝清海梁柏瀚任港交所董事
對於昨日晉身港交所董事局的新董事，

周松崗透露，早前透過了獵頭公司，尋找
適合擔任該所董事的人選，期間與超過10
名人士會面，當中亦有小型經紀代表。經
過遴選後，決定委任謝清海及梁柏瀚為董
事。
他強調，港交所涉及很多不同持份者，
即使小型券商代表是否在董事局內，港交
所都會聆聽相關意見。謝清海是惠理基金
(0806)的創辦人之一，目前是惠理主席。
據悉，梁柏瀚在法巴任職長達17年，目
前是法巴銀行香港區環球市場部主管，以
及法巴證券亞洲行政總裁，其父是本港首
位入境處處長梁銘彥。至於由政府委任的
港交所董事為姚建華，他曾是畢馬威中國
及本港的主席兼行政總裁。

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 納指再
創新高，推動港股昨連升3日，累漲約
540點。恒指昨最多升過181點，全日則
升 122 點，收報 24,578 點。國指收報
10,317點，升0.4%，成交增至794億元。
美國國會仍未通過預算案，當地政府或於
周六停止運作，但市場普遍對通過預算案
抱樂觀態度，而特朗普的稅改計劃更如箭
在弦，令美股有支持。
耀才證券研究部總監植耀輝昨指出，市

場本周轉強，主要因法國初選結果有利歐
盟團結外，還因為特朗普的稅改計劃，建
議將美國的企業稅由現時的35%，大降至
15%，引發的財富效應難以估計，更會引
導囤積在外的天量資金回流美國，歐美股
市紛紛「破頂」，間接繼續推高港股。

強勢股回吐 騰訊破頂後倒跌
但他提醒，特朗普面對國會的阻力仍

大，若今晨的稅改計劃「雷聲大，雨點
小」，稅率減不到15%左右，美股或出
現相當大的調整。港股方面，技術上

24,657點有重大阻力，除非能突破此關
口，否則仍然維持在23,800至24,500點
上落格局不變。
強勢股開始有回吐壓力，騰訊(0700)昨

日曾見244.6元新高，但收市倒跌0.5%報
241.6 元。此外，吉利 (0175) 也急回
5.4%，是表現最差藍籌。

季績勝預期 永利領漲濠賭股
不過，濠賭股接力，永利(1128)季績好

過預期，該股全日升 4%，連帶銀娛
(0027)及金沙(1928)亦升4.7%及3.7%，是
表現最好兩大藍籌。
兩電成市場焦點，兩電與港府簽訂新

的利潤管制協議，瑞銀指港燈(2638)收入
主要來自香港，受新管制協議的影響較
大，該股昨日跌1%。中電(0002)則被美
銀美林唱好，協議期延長至15年，令人
驚喜。該行認為中電能維持穩定派息增
長，投資資本回報率升至 12%，維持
「買入」評級，目標價由91元上調96
元。中電昨日股價造好，升1%。

上投摩根：內地今年GDP增速前高後低

■上投摩根料內地今年經濟增長可達
6.7%。左起：帥仕偉、梁仲平及司徒芳
華。 陳楚倩 攝

憧憬美減稅 港股三連升

■ 吳 天 海
稱，將於5
月 29 日股
東會尋求股
東通過注資
方案。
張美婷 攝

小股東點睇？

有線電視生意下滑，因為收費電視難於與免費電視競
爭，若未來能成為免費電視，必定可重回正軌。市民不是
不想安裝有線，而是因為要收費以及難以終斷服務，所以
令訂戶人數下跌。對於新世界主席鄭家純作為大股東並不
看好，不認為他做傳媒的生意會優於電視廣播。

鄧先生：TVB地位難撼

對供股安排無大意見，若以股東權益計，因即使持有1
股，與持有1,000萬股的股東無分別，若未來公司生意持續
下滑，與大股東同樣面對虧損問題，「股票不是送出來，
是真金白銀買回來」。未來只會接受繼續由九倉 (0004)及
會德豐 (0020)支持酒店的發展，亦不介意「熄機」。

梁先生：不介意「熄機」

手機支付工具合作銀行及發卡機構比較
Samsung
Pay

Android
Pay

Apple Pay

製表：記者 莊程敏

美國運通、花旗香港、大新銀行、中
銀香港、星展及渣打香港

匯豐、恒生、東亞、大新、渣打、星
展、中信、香港電訊(拍住賞)

匯豐、恒生、東亞、大新、渣打、星
展、美國運通、香港電訊(拍住賞)

■左起：港
交所行政總
裁李小加、
董 事 姚 建
華、主席周
松崗、董事
梁柏瀚及謝
清海。

■三星旗下Samsung Pay將於本季正式在香港推出。圖中為Haley
Kim，右為馬樂倫。 周曉菁 攝


